



BOLETIN OFICIAL

DEL

OBISPADO DE MENORCA

Sumario.—Santa Visita, pág. 141.—Secretaría de Cámara: Circular, pág. 142.—Peregrinación Eucarística española á Roma, pág. 142.—Coloquio espiritual, pág. 143.—Aproximación del Anglicanismo á la Iglesia católica, pág. 144.—Crónica de la Diócesis, pág. 147.

SANTA VISITA

Inaugurada la publicada Santa Pastoral Visita, como se detalla en la Crónica de este mismo BOLETIN, con el favor de Dios se propone Su Excia. Ilma. el Sr. Obispo de esta diócesis, continuarla, habiendo dispuesto el siguiente itinerario:

Domingo 21 del actual.—Visita y Confirmación en la parroquia de Sta. María de Mahón á las 3 y media de la tarde, para los niños de las tres parroquias de dicha ciudad.

Lunes 22.—Confirmación á las 4 de la tarde en la misma parroquia de Sta. María, para los niños que no hayan podido recibir dicho Sacramento en el día anterior.

Domingo 28.—Por la mañana después de la última Misa, Visita y Confirmación en la parroquia del pueblo

de S. Luis y por la tarde á las 4 y media Visita y Confirmación en la parroquia del pueblo de S. Clemente.

Fiesta de la Asunción del Señor.—Visita y Confirmación á las 4 de la tarde en la parroquia del pueblo de Villa-Cárlos.

Domingo 10 de Junio.—Visita y Confirmación á las 3 y media de la tarde en la parroquia de Sta. Eulalia del pueblo de Alayor.

Lunes 11.—Visita y Confirmación á las 3 y media de la tarde en la parroquia de S. Juan d'els Horts.

El mismo día, Dios mediante, regresará Su Excia. Ilma. á esta ciudad.

En el próximo número de este BOLETÍN continuaremos publicando el itinerario para la Santa Visita á las restantes parroquias.

SECRETARÍA DE CÁMARA

CIRCULAR

Habiéndonos favorecido Dios nuestro Señor con la apetecida lluvia que habrá fecundizado nuestros campos, por disposición del Ezemo. Sr. Obispo, mi Señor, cesarán los Sres. Sacerdotes en la oración *ad petendam pluviam* y se servirán decir por tres días en la Santa Misa la oración *pro gratiarum actione*, exceptuando los de esta ciudad por haberlo ya verificado.

Ciudadela, 10 de Mayo de 1905.

LIC. SEBASTIAN VIVES, *Arcediano, Srío.*

PEREGRINACIÓN EUCARÍSTICA ESPAÑOLA A ROMA

Con motivo del Congreso Eucarístico Internacional y grandes fiestas que bajo la presidencia del Papa han de celebrarse en Roma, en San Pedro, Vaticano y sus jardines, del 1.º al 6 de Junio próximo, el Centro Eucarístico

de España organiza una peregrinación en las siguientes condiciones:

Partirá de Hendaya el 27 de Mayo, descansará en Lourdes, en Génova y en Pisa, y el 31 llegará á Roma por la mañana. La estancia en Roma será de quince días, para verlo todo con comodidad y poder hacer alguna excursión por Italia. El regreso se verificará el 14 de Junio, visitando Marsella, para llegar á Port Bou, España, el 17. Ya en Barcelona será muy fácil á los peregrinos visitar Monserat. La peregrinación se disolverá en Zaragoza, visitando á la Santísima Virgen del Pilar, para ganar las gracias del Jubileo.

Comprendido billete de ida y vuelta de Hendaya-Roma-Port Bou, ómnibus, alojamiento, manutención y propinas en los hoteles durante el viaje por el extranjero, cuesta: en 1.^a clase, 625 pesetas; en 2.^a, 525, y en 3.^a, 355.

Los gastos del peregrino desde su punto de partida á la frontera y regreso, corren á cargo del mismo. Los ferrocarriles españoles rebajan del 27 al 52 por 100, aproximadamente, en las tres clases de billetes. A mayor recorrido dentro de cada línea, mayor rebaja.

Las inscripciones se hacen en todas las Secciones Adoradoras nocturnas de España hasta el 18 de Mayo, y en el Centro Eucarístico, Valverde 19, en Madrid, hasta el 20 inclusive. En los mismos sitios se reciben inscripciones para el Congreso.

COLOQUIO ESPIRITUAL

AMADÍSIMOS HERMANOS:

Estamos empeñados en una gran empresa que contrasta con nuestra pequeñez por modo extraordinario; pero *¿quién como Dios?* Porque esa gran parada de la Adoración Nocturna Española en Roma, con todas sus banderas al frente, en presencia del Papa y de centenares de Hermanos nuestros de las cinco partes del mundo, intentarla siquiera, sería una locura si no anduviese Dios Nuestro Señor por medio, y el caudillo de las santas milicias espirituales no vibrase su triunfadora espada y golpeando

su escudo no nos gritase para entrar con entusiasmo y denuedo en esta pelea: *¿quién como Dios?* Pelea, y pelea formidable contra el diablo y sus huestes es eso de acudir los pueblos á Roma, á recibir órdenes de su Gran Capitán el Papa, á contarse, á organizarse, á prepararse con el Pan celestial y el Vino de los fuertes para esa gran batalla que todos ven se aproxima á pasos de gigante entre Cristo y Satanás. Acciones parciales, cada vez más enconadas y frecuentes, anuncian el choque de los dos ejércitos.

Parece que todas las potestades de la tierra se han conjurado contra el Señor y contra su Cristo. *¡No queremos que reine sobre nosotros!*—gritan los de Satanás.—*¡Queremos que Cristo reine sobre nosotros!*—gritan los de Jesús.—A la vanguardia de los buenos y ostentando sus blancas banderas, va la Adoración Nocturna Española. En cien combates ha repetido esa *seña* de los escogidos: *¿quién como Dios?* ¿Por qué no habrá de repetirla ahora que su Generalísimo el Papa la llama y la congrega en su propio palacio para pasarla revista?

¡Adoradores, á Roma!

Dios lo quiere, el Papa lo desea, nuestro *Centro Eucarístico de España* nos invita. Más que invitarnos, nos encarga el mover las almas eucarísticas para conducir las á Roma en apretada falange. No puede decirse de vosotros, adoradores nocturnos, lo que de los soldados bisoños: *Va'or, se le supone*. Valor, esfuerzo, entusiasmo y pericia en vuestros movimientos, lo habéis acreditado mil veces. No los desmentiréis ahora.

¡Que el Arcángel San Miguel, Príncipe de las Milicias angélicas, Custodio de la Sagrada Eucaristía y de la ciudad de Roma, nos ayude!

(De *La Lámpara del Santuario*.)

APROXIMACIÓN DEL ANGLICANISMO Á LA IGLESIA CATÓLICA

La prensa inglesa de estos días comenta largamente un hecho muy consolador para cuantos seguimos con interés el curso del Catolicismo en aquel Reino. Trátase de la conversión unánime de setenta pastores protestantes á la Iglesia Romana por efecto del movimiento ritualista que

de muchos años amenaza al anglicanismo y que va siempre en auge. Los ritualistas encuentran demasiado frío el culto protestante, y van restableciendo en sus iglesias las imágenes, los ornamentos sacerdotales, el uso del incienso y del Rosario, el culto de la Virgen, etc., lo cual, como se ve, constituye una aproximación rápida hacia la Iglesia Católica.

Sobre este asunto ha publicado un erudito trabajo *Le Signal* órgano del protestantismo francés llamando la atención de sus correligionarias sobre un síntoma tan significativo.

El trabajo de *Le Signal* tiene, sobre otros anteriormente publicados, la ventaja de estar abarrotado de guarismos de todo punto desconsoladores para los protestantes aferrados á sus viejas tradiciones.

He aquí algunos de sus datos:

La Iglesia anglicana cuenta aproximadamente catorce mil templos ó capillas.

En 1882, sólo nueve capillas quemaban incienso; hoy lo queman cuatrocientas.

En 1882, 133 capillas remedaban diariamente el Sacrificio eucarístico; hoy son 643.

En 1882, 336 capillas revestían á sus pastores de ornamentos eclesiásticos; hoy llegan á 2.125.

Siguen á éstos otros datos que en gracia á la brevedad omitimos, y el resumen es que en 1882 había, por uno ú otro concepto 2.581 iglesias ritualistas, y hoy su número sube á 8.433; más de la mitad de las existentes.

¿Qué más? Un pastor anglicano de Londres acaba de autorizar el *Manual de la Cofradía del Santísimo Sacramento*, donde se habla de la Misa, de la transubstanciación y de la adoración de aquel Sacramento. Y el pseudo—arzobispo de Cantorbery, que se titula primado de la Iglesia anglicana, ha firmado una de sus cartas «Día de la Anunciación de la Santísima Madre de Dios, siempre Virgen.» Las preces por los difuntos están ya en uso, y hasta se dice que algunos pastores y obispos anglicanos se han hecho dar secretamente una bendición católica.

Fácilmente se concibe la amargura con que consignará estos datos *Le Signal*. «Los ritualistas no reconocen todavía ciertamente la supremacía del Papa—dice *Le Signal*;

—pero esta última diferencia entre el ritualismo y el romanismo—añade en formales términos—es una verdadera inconsecuencia; y más abajo dice «que mucho será que la Iglesia oficial británica no vaya á caer al cabo en el gremio del *papismo*.»

Como se ve por espontánea confesión de un diario protestante, la reacción, gana cada día más terreno en Inglaterra.

La *Revue du Monde Catholique* llega también á la misma conclusión desde otro punto de vista. La estadística del pasado siglo acusa un promedio de conversiones que no baja de 10.000 al año, y no pasa mes ninguno, según testimonio del Cardenal Vaughan, que no ingresen en el Catolicismo de 600 á 700 ingleses.

En 1814 no había más que 160.000 católicos en Inglaterra propiamente dicha, es decir, sin contar Escocia é Irlanda. No había ningun Obispo y solo cuatro Vicarios apostólicos, como en los países infieles; había 400 Sacerdotes, reducidos á vivir ocultos, sin llevar ningún distintivo en el traje, algunas capillas, sin ostentar el menor signo religioso en el exterior y con la mayor pobreza de ornamentación en el interior. Celebrábase la Santa Misa una sola vez á la semana, y los rezos se hacian en voz baja. Hoy los 160.000 católicos de Inglaterra (siempre sin contar los de Escocia é Irlanda) se han convertido en *un millón cincuenta mil*, regidos por un Arzobispo, 17 Obispos, y con 3.000 Sacerdotes, tanto seculares como regulares de diversas Órdenes religiosas, sin contar con el numeroso contingente de las que han ido ahora á establecerse allí expulsadas de Francia.

Las iglesias, las capillas, los monasterios se levantan hasta en lo más céntrico de las ciudades, mostrando la galanura de ricos órdenes de arquitectura y ostentando en lo alto el simbolo glorioso de la Cruz.

A muy poca distancia de la Abadía Westmister se levanta majestuosa la nueva Catedral católica, que podrá figurar entre los más bellos monumentos religiosos de Londres. Esta Catedral es de grante importancia para el porvenir, pues sólo en el año 1898 pudo presenciar ya más de mil seiscientas conversiones.

(Del B. E. de Madrid.)

CRÓNICA DE LA DIÓCESIS

Manifiesta cosa es que los beneficios de Dios exigen por parte de los hombres gratitud filial, por la cual reconozcamos el beneficio recibido y demos por él rendidas gracias á Dios. Sabido es que desde mucho tiempo veníamos experimentando en esta isla persistente sequía que tenía agostados nuestros campos y veíase amenazada con funestas consecuencias la actual cosecha. Nuestro Ex. mo. Prelado conoedor de ese azote con que Dios parecía proponerse castigar nuestros pecados é infidelidades, había dispuesto oraciones privadas en la Santa Misa, para impetrar del cielo el beneficio de la lluvia; pero en vista de que el Todopoderoso no se mostraba propicio á las súplicas particulares, S. Excia. Hma. dispuso rogativas colectivas al mismo objeto, celebrándose en la Santa Iglesia Catedral los días 27 y 28 del próximo pasado mes, con asistencia de todo el clero residente y de gran concurrencia de fieles.

Liberalísimo con nosotros el Señor, ha querido levantar el iátigo que descargaba sobre nosotros y, gracias á su bondad, nos favoreció con la apetecida lluvia que ha fecundizado nuestros campos.

Obligatorio era manifestar nuestro agradecimiento á Dios por habernos favorecido sin mérito alguno. A este objeto, el domingo próximo pasado, celebróse una muy concurrida y brillante procesión, llevando en ella la Virgen del Rosario, á la que este vecindario profesa cordial devoción, asistiendo á la misma el Excmo. Sr. Obispo revestido de Pontifical y el M.ltre. Ayuntamiento en corporación. Durante el trayecto que recorrió cantóse solemnemente el *Te Deum*, alternando el clero con la Capilla de música. Fué un acto imponente y conmovedor, digno de los sentimientos cristianos que distinguen á estos habitantes. Dióse además la feliz coincidencia de estrenar la Imágen de la Virgen que fué llevada en la procesión, un rico y precioso vestido de raso color de rosa, bordado en plata al realce por las Religiosas de Sta. Clara de esta ciudad, regalo del Muy Iltre. Sr. Arcediano de esta Catedral á dicha devota Imágen, en testimonio de gratitud á una gracia particular conseguida por mediación de la Madre de Dios, bajo el simpático título del Rosario.

—

De conformidad con lo dispuesto por nuestro Excmo. Prelado, el lunes de la presente semana S. E. Ilma. inauguró su segunda Santa Pastoral Visita, comenzándola en la Iglesia Catedral, entrando por la puerta principal en donde fué recibido por el Ilmo. Cabildo, terminados los divinos oficios de la mañana. Pasó inmediatamente á la Capilla del Santísimo donde oró un breve rato, procediendo acto seguido á la inspección de los vasos sagrados del Sagrario, altares, pila bautismal, ornamentos y archivo capitular, despidiéndose del Ilmo. Cabildo en su aula capitular.

El día siguiente, visitó las parroquias de Ntra. Sra. del Rosario y de S. Francisco y la iglesia de S. Agustín, siendo recibido en ellas por su respectivo clero y encargados de dichas iglesias, enterándose minuciosamente del estado de las mismas y haciendo las oportunas indicaciones que creyó convenientes para el mayor decoro del culto divino y ornato de dichos templos.

Conforme estaba oportunamente anunciado, el Excmo. Sr. Obispo de esta diócesis, en la mañana del domingo próximo pasado, administró el Sacramento de la Confirmación en la iglesia de S. Agustín, á 98 niños de ambos sexos de la parroquia de la Catedral, apadrinándoles el Sr. D. Pablo Juan Triay Goñalons, Juez Municipal y su señora D.^a Julia Sancho Vivó. Por la tarde, volvió conferir dicho Sacramento, administrándolo á 90 niños de ambos sexos de la parroquia de San Francisco, siendo Padrinos el Sr. D. Lorenzo Cabrisas y Cardona y su señora hija D.^a Isabel Cabrisas de Cardona.

El domingo próximo pasado, celebraron Junta General las Conferencias de S. Vicente de Paul. presidiéndola nuestro Excmo Prelado. Leída el acta de la sesión anterior y el estado administrativo de fondos de una y otra conferencia, su Excia. Ilma. dirigió á la concurrencia una oportuna plática.

La colecta produjo el siguiente resultado: Caballeros, 61'30 pesetas; Señoras, 56'96 pesetas.

Además dióse cuenta por el Sr. Presidente de la Conferencia de caballeros de los legados testamentarios consistentes uno en 250 pesetas y otro en 50 pesetas hechos respectivamente á cada una de las Conferencias por D. Pablo Ferrer Llobera y Dña. Isabel Sintés Casanovas. (q. e. p. d.)